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投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他  

参与单位名称及

人员姓名 

阳光保险： 

证券研究部：张雷  

    权益投资部：赵冬 

时间 2016年 6月 13日下午 14:00—15:00 

地点 公司会议室 

上市公司接待人

员姓名 
首钢股份：董事会秘书  陈益 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

来访目的：阳光保险一直关注有关国企改革的

动态，首钢集团和首钢股份作为国企改革的代

表企业也是我们关注的企业之一。近几年钢铁

行业由于受市场环境影响，资本市场对钢铁企

业的关注度有所降低，今年以来，国家层面供

给侧改革对钢铁行业的发展将带来巨大影响，

我们这次调研的目的就想了解一些企业近来

的发展状况以及对未来发展思路。 

一、关于钢材市场状况和钢铁生产经营情



况 

由于近年来钢铁行业产能过剩局面未有

改善，钢材市场持续低迷，钢材价格自去年下

半年起一直处于下降通道，特别是进入去年第

四季度，钢材价格下跌的速度超出预期，给企

业的生产经营带来非常大的压力，这是造成绝

大多数钢企亏损的直接原因，也在一定程度上

影响了资本市场对钢铁企业前景的看法。 

2016年以来，受去产能政策效应、阶段性

需求改善、唐山园博会等因素影响，钢材价格

出现较大幅度上涨，但震荡加剧，钢铁企业经

营生产压力得到缓解，行业总体经营情况较去

年有所改善，但钢铁行业产能过剩的局面依然

存在，钢材市场供大于求的形势并没有得到根

本改变，去产能之路任重道远，尚需各方付出

艰苦努力。 

首钢股份将通过不断加强内部管理，充分

发挥整合京唐钢铁后的协同优势，推进全要素

成本管理，围绕提质增效，采取措施降低各项

可控成本；同时不断改善产品结构，开发新的

市场业务等方式提高经营绩效，总体上我们对

今年的生产经营成果是有信心的。 



二、关于非公开发行进展情况 

首钢非公开发行项目经 2015 年 9月 29日

召开的 2015年第一次临时股东大会审议通过，

已报中国证监会并对中国证监会下发的反馈

意见进行了回复。公司将会继续在中国证监会

的要求下积极推进非公开发行相关工作。 

三、关于非公开发行募资项目 

1、京唐二期项目 

2015 年 8 月 21 日，首钢京唐二期工程项

目举行项目启动仪式，北京市副市长隋振江、

河北省副省长张杰辉分别代表北京市政府和

河北省政府出席了启动仪式。首钢京唐二期工

程是经国务院批准的《河北省钢铁产业结构调

整方案》调整优化产业布局的重点项目，是京

冀两地落实京津冀协同发展战略的重点项目，

也是首钢京唐公司做大做强、建设最具世界影

响力钢铁厂的重要举措。首钢京唐公司瞄准世

界一流钢铁企业，产品定位为高档精品板材，

部分产品填补国内空白和短板，替代进口，目

标是把京唐钢铁建设成为中国钢铁业的梦工

厂。 

京唐钢铁二期工程总体设计规模为年产



1,000 万吨级，京唐钢铁二期工程建成后，京

唐钢铁总体产能规模达到 2,000 万吨/年。本

次非公募集资金主要投向是京唐二期一步工

程项目（其中拟使用募集资金 89亿元），产品

适应未来下游行业对高端精品板材的需求，发

展满足海洋、军工、造船、核电、石油、机械

制造、高压容器、桥梁等行业需求的高端宽厚

板和冷热轧板等产品。二期一步建成后，京唐

钢铁将形成生产规模化、规格协同化、品种专

业化的高效率低成本的钢铁精品生产和服务

格局。由于围海造地、码头建设等基础设施在

一期工程建设中已经完成，与一期工程相比，

二期的投资成本明显降低，产品结构高端，物

流优势突出，二期工程投产后将形成较强的市

场竞争能力。 

根据河北省对京唐二期项目的批复，京唐

二期工程是减量置换，是用先进产能置换淘汰

落后产能项目。目前，二期工程一步正在进行

强夯、灌桩施工，设计全面转入施工图设计阶

段，部分设备招标工作已经完成。 

2、曹建投项目 

京冀曹妃甸协调发展示范区建设投资公



司（以下简称曹建投公司）是由首钢代表北京

方企业持股 67%，与唐山曹发展公司合资组建

的，承担疏解非首都核心功能，承载北京产业

外迁转移的重大战略任务。 

2015 年 8月以来，曹建投公司与地方政府

签订了合作开发协议，确定了以 PPP 模式为主

承建北京（曹妃甸）现代产业发展试验区（100

平方公里）和先行启动区（9平方公里）。近期，

先行启动区的基础设施建设，公共配套教育、

医疗等“产业发展服务”项目落地，招商引资、

融资等工作积极推进。其中，产业先行启动区

已经签约 16 个项目，生态城已经签约 7 个项

目。 

四、首钢集团规模很大，对未来资产证券

化有何考虑 

目前，国家正大力推进国企改革，北京市

国资委相关文件指出，市属国有企业要提高国

有资产的资产证券化率。首钢集团作为北京市

属大型企业之一，未来资产证券化率仍具有较

大的提升空间。 

附件清单（如有）  

日期 2016年 6月 13日 

 


